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NOTAS DA REDAÇÃO

SERVIDORES DA UFRN ENTRAM EM 
GREVE POR TEMPO INDETERMINADO 
Os servidores técnicos-administrativos da Uni-
versidade Federal do Rio Grande do Norte 
(UFRN) aprovaram greve, por tempo indeter-
minado, nesta segunda-feira (11). A categoria 
reivindica reajuste salarial e nos auxílios. De 
acordo com o Sindicato dos Estadual dos Tra-
balhadores em Educação no Ensino Superior 
(Sintest), o Governo não atendeu ao plano de 
reestruturação do Plano de Carreira dos Cargos 
Técnico-Administrativos em Educação (PCC-
TAE). A proposta enviada pelo Executivo seria 
de 9%, distribuído entre 4,5% em 2025 e 4,5% 
em 2026. Os servidores apontam que o reajuste 
não está de acordo com os aumentos salariais 
concedidos a outras categorias.

Expediente
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Pai pede justiça em 
caso de filho agredido 
por padrasto

Conhecido professor de Fí-
sica no Rio Grande do Norte, 
Carlos André era acostumado a 
aparecer na imprensa comemo-
rando as aprovações dos seus 
alunos e dando dicas para passar 
no Enem. No entanto, há dois 
anos ele tem travado uma ba-
talha que o tem colocado, mais 
uma vez, sob holofotes. Mas, 
desta vez, por algo que ele nun-
ca imaginou vivenciar: a luta por 
justiça pelo seu filho de 7 anos, 
que sofre, segundos relatos e 
provas consistentes anexadas a 
oito processos judiciais, agres-
sões recorrentes do padrasto. 

Embora o caso em questão 
já dure dois anos, corra em se-
gredo de justiça e tenha sido 
noticiados pela mídia local, na 
última semana, a situação vi-
vida por Carlos André ganhou 
proporção nacional quando ele 
concedeu uma entrevista ao po-
dcast "Bast Cast", apresentado 
por Leniel Borel, pai do menino 
Henry Borel, brutalmente as-
sassinado no Rio de Janeiro, aos 
três anos de idade. O pai trans-
formou o luto em luta e o crime 
ocorrido há três anos resultou, 
na Lei Federal nº 14.344/2022, 
que cria mecanismos para a pre-
venção e o enfrentamento da 
violência doméstica e familiar 
contra a criança e o adolescente. 
O vídeo da entrevista já conta 
com 46,3 mil visualizações. 

Carlos André conta que teve 
conhecimento do primeiro rela-
to de agressão em abril de 2022, 
quando o filho tinha apenas 5 
anos. Na ocasião, a criança teria 
contado que estava pulando na 
cama do padrasto e que, como 
punição, foo jogada na pare-
de para parar de fazer aquilo. 
Segundo ele, reclamações da 
criança sobre repetidas "torções 
na orelha" também eram fre-
quentes. Carlos disse ter entrado 
em contato direto com o agres-
sor, que teria afirmado ser uma 
"brincadeira", e pediu que isso 
não voltasse a acontecer. 

"Dez dias depois, ele chegou 
à escola duas horas atrasado, es-
tranho, triste, de casaco, as pro-
fessoras estranharam e ques-
tionaram. Ele acabou falando 
que o padrasto trancou ele no 
quarto escuro de castigo. Ele, 
que tem muito medo de escuro, 
começou a bater na porta. En-
tão, ele foi lá, abriu e jogou ele 
na parede novamente. Quando 

as professoras tiraram o casaco 
dele, o braço estava todo roxo", 
contou Carlos André. 

Quando tomou conhecimen-
to deste novo fato, ele conversou 
com o filho, que repetiu o relato, 
e o pai buscou o conselho tute-
lar. "Após fazerem várias oitivas, 
que constam no processo, in-
clusive, me aconselharam a ir à 
Delegacia da Criança e do Ado-
lescente como também a entrar 
com ação na Vara da Infância 
pedindo a guarda da criança. E 
assim eu fiz", acrescenta. 

Sobre a inércia da justiça no 
andamento e acompanhamen-
to do caso, Leniel Borel fez um 
alerta. "A Lei Henry Borel traz a 
omissão como crime e isso vale, 
não só para pai e mãe, mas para 
também para agentes públicos, 
como juízes e promotores, que 
souberam de tudo que foi relata-
do pelo pai, pela criança, tiveram 
acesso às informações e nada fi-
zeram", detalha Borel.

Carlos André relatou que o 
padrasto usou de ameaças para 
tentar mudar o discurso da 
criança e acusar o pai. "Ele che-
gou ao ponto de obrigar o me-
nino a gravar um vídeo dizendo 
que eu teria o enforcado e abriu 
um processo sobre isso. O pro-
cesso que eu abri tem um ano. 
O dele aconteceu há um ano, 
mas em tempo recorde, ele con-
seguiu com que fosse feito um 
estudo psicossocial. Eu estou 
aguardando há dois anos pelo 
nosso. Mas, apesar de todas as 
ameaças para que a criança man-
tivesse a história criada, o meu 
filho verbalizou que eu, o pai, 
nunca o bati, que não havia feito 
nada contra ele, que foi forçado 
a gravar o tal vídeo e que quem 
o agride é o padrasto", questio-
na o pai da vítima. 

Na última semana, o pai foi 
recebido na Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do Nor-
te pelos deputados Hermano 
Morais e Cristiane Dantas, 
respectivamente, presidente e 
vice-presidente da Frente Par-
lamentar em Defesa da Crian-
ça e do Adolescente. Para esta 
quarta-feira (13), a partir das 
9h, está agendada uma audiên-
cia pública na Câmara Muni-
cipal de Natal, de propositura 
da vereadora Nina Souza para 
debater a Lei Henry Borel com 
a presença de Carlos André e 
também de Leniel Borel. 

VICENTE
NERY

SIRANO
SIRINO&

AIRTON 
SOUSA
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O Rio Grande do Norte re-
gistrou R$ 1,41 bilhão na arre-
cadação de ICMS no primeiro 
bimestre de 2024. O incremento 
é de 14,6% em comparação com 
o mesmo período de 2023, quan-
do foram arrecadados R$ 1,23 
bilhão. Apesar do resultado posi-
tivo, as projeções para 2024 sina-
lizam para uma desaceleração nas 
receitas ao longo do ano. O secre-
tário estadual da Fazenda, Carlos 
Eduardo Xavier, estima que as 
expectativas são de crescimento 
entre 5% e 8% este ano.

Em 2023, a arrecadação 
de impostos no Rio Grande 
do Norte fechou com alta de 
15,15%. Para este ano, o cená-
rio não é nada otimista. “Não 
chegaremos nem perto desse re-
sultado”, de acordo com Carlos 
Eduardo Xavier.

Em janeiro de 2024, o Rio 
Grande do Norte arrecadou R$ 
803,13 milhões em ICMS, no 
entanto, em fevereiro, a receita 
já caiu cerca de 24%. O volume 
do segundo mês do ano foi de R$ 
609,9 milhões, de acordo com da-
dos obtidos no Portal da Transpa-
rência do Estado.

A preocupação do Governo 
do Estado é com relação às des-
pesas obrigatórias, como a folha 
de pagamento dos servidores, que 
seguem crescendo de forma ex-
ponencial. No primeiro bimestre 
deste ano, por exemplo, a gestão 
estadual contabilizou R$ 2,01 bi-
lhões em despesas, o que repre-
senta um aumento de 22,6% em 
relação ao mesmo período do ano 
passado, com R$ 1,6 bilhão.

O pagamento do funcionalis-
mo é hoje o principal componen-
te das despesas públicas estadu-
ais. Os salários representam 88% 
do bolo de gastos do governo Fá-
tima Bezerra. Além das questões 
tributárias, os olhos da gestão 
também voltados para os limites 
da Lei de Responsabilidade Fiscal 
— as normas de gestão para as 
finanças públicas. Hoje, segundo 
a Secretaria do Tesouro Nacional 
(STN), que publica relatórios fis-
cais a cada três meses, o governo 
estadual gastou 56,94% das suas 
receitas em 2023 com pagamento 
de pessoal, extrapolando o limite 
legal de 49%.

Carlos Eduardo Xavier res-

RN encara desafio de enxugar gastos 
com a desaceleração das receitas
ESTIMATIVA DA SECRETARIA DA FAZENDA É DE QUE ARRECADAÇÃO DE IMPOSTOS FIQUE ABAIXO DOS RESULTADOS OBTIDOS EM 2023

Secretário Carlos Eduardo Xavier diz que governo estuda ações para conter gastos  

Foto: Arquivo/NOVO

AUMENTAR RECEITAS TAMBÉM É DESAFIO 

AÇÕES PARA CONTROLAR GASTOS

Além da redução dos gastos, o se-
cretário Fazenda, Carlos Eduardo Xa-
vier reforça que o aumento de receitas 
também demandará um esforço do 
Governo do Estado. 

“Eu e a Governadora, temos tra-
balhado, a Governadora está bastante 
empenhada nisso, para buscar receitas 
extras. Isso ela tem feito desde o iní-
cio do ano, a gente já foi duas vezes à 

Brasília. Temos boas perspectivas, que 
não vamos anunciar ainda, mas há boas 
possibilidades sim de a gente buscar 
alguma coisa de receita extraordinária 
esse ano”.

Para equalizar essas contas, a 
Secretaria Estadual da Fazenda 
(Sefaz) já discute ideias. Com as 
perdas previstas do ICMS após 
a redução da alíquota para 18%, 
que estão previstas em R$ 700 
milhões neste ano, e ainda não 
entrada de recursos do Refis, 
a tarefa será ainda mais difícil, 
visto que as perdas para o cofre 
do Estado podem se aproximar 
de R$ 1 bilhão em 2024 (R$ 700 
mi do ICMS e cerca de R$ 300 
mi do Refis). 

“No ano passado a gente 

teve receita extraordinária da 
venda da folha, compensação 
do ICMS. Esse ano a gente não 
tem nada disso, então a folha 
não pode chegar nem perto des-
se crescimento do ano passado 
– R$ 1,4 bi”, diz Carlos Xavier, 
explicando que esse será o gran-
de desafio do Estado em 2024: 
“a gente tem que se programar 
para esse ano ter um crescimen-
to, muito menor da folha, do 
que foi ano passado, senão a 
gente vai ter muita dificuldade 
de fechar as contas nesse ano”.

O secretário aponta ainda 
um dos principais fatores que le-
varam o RN a aumentar tanto o 
gasto com pessoal: reajustes. “O 
piso da educação, que foi 15%, 
esse ano é 3.62, será bem abai-
xo. Então, é por isso que eu ad-
vogo que esse ano a gente inicia 
o processo de negociação com 
os servidores, mas que não haja 
grandes impactos, porque senão 
a gente vai, com essa projeção 
menor de crescimento, ter mui-
ta dificuldade. Essa é a posição 
aqui da Fazenda, a gente entende 

o pleito dos servidores, eles têm 
direito de pleitear, mas a posição 
do financeiro do governo é essa, 
a gente precisa ter um crescimen-
to da folha, bem menor do que o 
ano passado”, diz. 

A diminuição da folha se tor-
nou um desafio ainda maior de-
pois que o Rio Grande do Norte 
comprometeu 56,97% da arreca-
dação do Estado com gastos de 
pessoal, um percentual bem aci-
ma do limite legal que é de 49%. 
“Temos que diminuir pelo menos 
10% disso”.

salta ainda que a tendência ne-
gativa deve persistir ao longo 
do ano, devido à redução de 2% 
da alíquota do ICMS. O corte 
da alíquota modal foi aprovado 
após a Assembleia Legislativa re-

cusar a proposta do governo es-
tadual de manter o imposto em 
20% — que estava vigente desde 
abril de 2023.

A manutenção da taxa em 
20% visava compensar perdas 

de receita decorrentes da redu-
ção de alíquotas do ICMS sobre 
combustíveis e energia, promo-
vida pelo governo federal ainda 
em 2022.

“Por que a gente teve esse 

resultado tão bom ano passado? 
Primeiro, a alíquota de 20%, que 
começou a valer em abril e foi até 
dezembro. Segundo, o Refis, que 
vigorou em setembro, outubro, 
novembro e dezembro, e a gente 
arrecadou R$ 250 milhões – mais 
R$ 32 milhões entraram nas con-
tas do Estado somente em janeiro 
deste ano –, algo muito relevante. 
E terceiro, as medidas de fiscali-
zação. A principal delas, a reaber-
tura do posto lá na divisa com a 
Paraíba, e trouxe um resultado 
positivo também”, diz o secretá-
rio da Fazenda

O corte no ICMS, segundo 
as projeções do Estado, deve ge-
rar uma perda de R$ 700 milhões 
até o final do ano. Segundo Car-
los Eduardo Xavier, ao manter 
a taxa média mensal de 5% de 
crescimento, o resultado final 
deve ser de um terço do que foi 
no ano passado. “A gente já teve 
um crescimento – em fevereiro –, 
sempre vai ter um crescimento, 
dificilmente acontece uma redu-
ção de um ano para o outro, por-
que tem a inflação, crescimento 
econômico, então é normal que 
cresça, mas já no percentual bem 
abaixo”, encerrou. 
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DANIELA FREIRE

A Polícia Federal divulgou si-
mulações que representam pos-
síveis aparências e disfarces dos 
foragidos da Penitenciária Federal 
de Mossoró. Deibson Nascimen-
to e Rogério Mendonça, que esca-
param em 14 de fevereiro, estão 
sendo procurados pela força-tare-
fa há 27 dias. 

As simulações foram desen-
volvidas por papiloscopistas do 
setor de Representação Facial 
Humana do Instituto Nacional 
de Criminalística (INI) da PF, em 
Brasília. Elas incluem projeções 
de crescimento de cabelo, barba e 
possíveis disfarces. 

A Polícia Federal reforçou a 
importância da colaboração da 
comunidade, oferecendo uma re-
compensa de até R$ 30 mil por in-
formações que levem à recaptura 
dos foragidos. 

A operação de recaptura en-
volve mais de 600 agentes de 

Simulação da PF mostra a possível 
aparência dos fugitivos de Mossoró

Foto: Divulgação/PF 

Simulação da aparência dos fugitivos Rogério Mendonça e Deibson Nascimento

segurança, atuando de forma in-
tegrada, com a participação de 
policiais federais, rodoviários fe-
derais, militares, civis e da Força 
Nacional.

Na última sexta-feira (8), a 
Polícia Federal realizou a sexta 
prisão relacionada ao caso, de-
tendo um suspeito de auxiliar os 
fugitivos. Além disso, está em an-
damento uma investigação sobre 

um casal suspeito de adquirir rou-
pas para os foragidos.

Apesar de terem sido avis-
tados em diversas ocasiões, os 
fugitivos continuam desafiando 
os esforços das autoridades. A 
Força Nacional, em colabora-
ção com a Polícia Federal, está 
empenhada nas operações de 
busca desde 23 de fevereiro. 
Especialistas em segurança públi-

ca apontam falhas estratégicas e 
demora na reação como obstácu-
los para a captura eficaz. A demo-
ra na percepção da fuga e na mo-
bilização das forças de segurança 
foram destacadas como fatores 
críticos que dificultam a recaptura 
dos fugitivos, colocando as insti-
tuições públicas em uma situação 
delicada, conforme avaliado pelo 
especialista.

DEIBSON NASCIMENTO E ROGÉRIO MENDONÇA CONSEGUIRAM ESCAPAR EM 14 DE FEVEREIRO DO PRESÍDIO FEDERAL NO RN 

OBRAS ADIANTADAS 
Em Currais Novos neste domingo, em plena sangria da Barragem de Oiticica, a gover-
nadora Fátima Bezerra acompanhou o avanço das obras da Adutora Seridó, uma priori-
dade para a sua gestão. “Elaboramos o projeto e trabalhamos incansavelmente, e graças à 
sensibilidade do presidente Lula e do ministro Waldez Góes essa obra foi antecipada e o 
trecho 4-Norte está em fase de conclusão”, explicou a governadora. Fátima aproveitou o 
evento para anunciar também a restauração da estrada Caicó-Jardim de Piranhas.

FILIAÇÃO EM ASSU 
Em Assu, neste fim de semana, o deputado João Maia levou a ex-prefeita de Mossoró 
Rosalba Ciarlini para o palanque do ato de filiação da vice-prefeita da cidade, Fabiel-
le Bezerra, no PP. Outra ex-prefeita de Mossoró, Cláudia Regina, também marcou 
presença no evento. Fabielle rompeu com o atual prefeito de Assu, Gustavo Soares, e 
é pré-candidata a prefeita da cidade.

ELEIÇÕES PELO RN 
Ex-prefeito de dois mandatos 
de Bom Jesus, Edmundo Jú-
nior buscará voltar ao cargo 
pela terceira vez, nas próximas 
eleições, liderando a oposição. 
O anúncio foi feito pelo pró-
prio político na 87.9 FM - Rá-
dio Educativa de Bom Jesus. 
Atualmente sem partido, Júnior 
deverá ingressar no União Bra-
sil, partido liderado no RN pelo 
ex-senador José Agripino.

ANIMADOS 
O prefeito de São Gonçalo do Ama-
rante, Eraldo Paiva, comemorou nas 
redes sociais o encontro que teve na úl-
tima sexta-feira com o presidente Lula, 
quando foi firmada uma parceiria para 
entre governo federal e o município, 
com relação às obras do PAC Seleções. 
Durante o papo, inclusive, Lula falou 
sobre o Aeroporto e quis saber como 
está ocorrendo a mudança para a mais 
nova gestora da empresa, a Zurich Air-
port. Eraldo se mostrou animado.

RELEMBRE 
A FUGA

Na Quarta-feira de Cin-
zas, 14 de fevereiro, Rogério 
Mendonça e Deibson Nasci-
mento retiraram uma luminá-
ria em suas respectivas celas e 
conseguiram escapar da Peni-
tenciária Federal de Mossoró. 
Os prisioneiros utilizaram 
barras de ferro para alargar 
o buraco da luminária. Após 
acessarem o pátio do presídio, 
pegaram um alicate que estava 
no local e conseguiram rom-
per o alambrado da peniten-
ciária. A polícia investiga se 
houve facilitação da fuga por 
agentes de dentro do presídio.

Na semana passada, a Se-
cretaria Nacional de Políticas 
Penitenciárias (Senappen) de-
cidiu transferir o Luiz Fernan-
do da Costa, conhecido como 
Fernandinho Beira-Mar, para 
outra unidade. O líder do 
Comando Vermelho cumpria 
pena em Mossoró.
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O CASAMENTO DEPOIS 
DOS 70 ANOS DE 
IDADE: A LIBERDADE 
DE ESCOLHA DO 
REGIME DE BENS

Para o amor não tem idade. 
Empoderados, muitos idosos estão 
quebrando tabus e preconceitos so-
bre o casamento na terceira idade. 
No ordenamento jurídico bra-silei-
ro, não há limite de idade para quem 
deseja casar. Entretanto, até pouco 
tempo atrás, a lei tornava obrigató-
rio o regime da separação de bens 
aos maiores de 70 (setenta) anos. 

Tal regime carrega consigo ca-
racterísticas particulares, como a 
exclusão do cônjuge do rol de her-
deiros do de cujus e a necessidade 
de se comprovar o esforço comum 
do consorte na aquisição dos bens 
adquiridos durante o casamento. 
A motivação desta imposição legal 
se justificava, em grande parte, na 
ideia de proteção do patrimônio 
dos idosos, considerados mais “frá-
geis” e “vulneráveis”, de pessoas 
mal-intencionadas.

Contudo, na atual conjuntura 
social, a expectativa de vida dos 
indivíduos tem aumentado, muito 
pela preocupação de todos em en-
velhecer com saúde e vigor. Hoje, 
mais do que nunca, a senilidade não 
é sinônimo de incapacidade, de sor-
te que nada impede que uma pessoa 
idosa acima de 70 (setenta) anos es-
teja em pleno gozo de sua capacida-
de física e mental para, por exem-
plo, escolher seu regime de bens ao 
contrair matrimônio.

Sob esta perspectiva, os 11 
(onze) ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) decidiram con-
tra a imposição do regime da sepa-
ração obrigatória de bens as pessoas 
idosas maiores de 70 (setenta) anos 
de idade, nos casos de casamento 
ou de união estável.

Tal decisão – soberana – da Su-
prema Corte celebra os princípios 
da autodetermi-nação das pessoas 
idosas, da dignidade da pessoa hu-
mana, da igualdade e da au-tonomia 
privada, ao permitir o afastamento 
do regime da separação compulsó-
ria por expressa manifestação de 
vontade das partes mediante escri-
tura pública de pacto antenupcial, 
lavrada no Cartório de Notas.

Sem dúvidas, uma conquis-
ta histórica que atende à realidade 
social que estamos imersos, afinal 
cabe ao casal em qualquer fase da 
vida escolher o melhor caminho 
a trilhar, não havendo mais espa-
ço para o famigerado etarismo! 
E viva o amor!

FERNANDA OLIVEIRA
Advogada especialista em Direito 
Civil e Processual Civil pela 
Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte (UFRN)

Após quase uma década de 
espera, o projeto de instalação 
do Centro de Distribuição dos 
Correios no Rio Grande do 
Norte entrou este ano na fase 
de revisão. A obra, incluída 
nos empreendimentos para o 
Novo PAC (Programa de Ace-
leração do Crescimento), deve 
ser finalizada até 2026.

Segundo os Correios, a 
obra faz parte dos projetos 
estratégicos da instituição para 
2024. O novo centro de distri-
buição internacional será ins-
talado na área do Aeroporto 
Internacional Aluízio Alves, 
em São Gonçalo do Ama-
rante. A obra deve gerar pelo 
menos 100 empregos diretos e 
mais 200 indiretos.

Após realizar estudos téc-
nicos, os Correios definiram 
que o Rio Grande do Norte 
será o local ideal para abrigar 
esse importante centro de dis-
tribuição. Atualmente, o Nor-
deste recebe cerca de 23% das 
encomendas internacionais 
entregues em todo o país.

De acordo com os Cor-
reios, ao entrar em operação, 
a estrutura vai ampliar a ca-
pacidade de processamento 
de cargas nacionais e interna-
cionais. A outra vantagem é a 
de reduzir os prazos de enca-
minhamento de carga para os 
estados do Nordeste, uma vez 
que o novo centro internacio-
nal estará mais próximo dos 
destinatários. 

O projeto da instalação 
do Hub Internacional dos 
Correios no Rio Grande do 
Norte foi retomado no início 
de 2023, após quase 10 anos 
engavetado. O empreendi-
mento será o primeiro do 
Nordeste e o quarto instala-
do no Brasil, somando-se aos 
já existentes no Rio de Janei-
ro, São Paulo e Curitiba. 

“Com a implantação da 
unidade, a empresa espera 
reduzir os prazos de enca-
minhamento de carga para 
os estados do Nordeste, uma 
vez que o novo centro inter-
nacional estará mais próximo 
dos destinatários e a carga 
será entregue diretamente na 
região”, detalhou em nota, a 
direção dos Correios.

Centro de Distribuição dos Correios 
no RN deve ficar pronto em 2026
NOVA UNIDADE DE LOGÍSTICA PARA ENTREGAS DOS CORREIOS SERÁ CONSTRUÍDA NA ÁREA 
DO AEROPORTO INTERNACIONAL ALUÍZIO ALVES, EM SÃO GONÇALO DO AMARANTE

Foto: Sandro Menezes/Assecom-RN

Aeroporto Internacional Aluízio Alves é operado desde fevereiro pela Zurich Airports

Aeroporto recebe investimentos

Desenrola: consumidores podem negociar 
dívidas nas agências dos Correios

A nova operadora do aero-
porto de São Gonçalo do Ama-
rante, a Zurich Airports, planeja 
investir R$ 50 milhões pelos 
próximos 5 anos. Somente em 
2024, a concessionária deve 
injetar R$ 12 milhões no aeró-
dromo. A expectativa é de que 
o terminal receba os mais de 6 

milhões de passageiros. 
Na América Latina o grupo 

suíço está presente em 5 opera-
ções no Brasil: tem 100% da con-
cessão dos aeroportos de Natal, 
Florianópolis, Vitória e Macaé e 
é operadora do BH Airport, onde 
realiza investimentos em socieda-
de com a Infraero e a CCR Aero-

portos. Além disso, é a operadora 
do Aeroporto de Bogotá, na Co-
lômbia, e detém 100% das con-
cessões de 2 aeroportos no Chile 
– Iquique e Antofagasta. No Ca-
ribe, é operadora do Aeroporto 
de Curaçao, onde tem sociedade 
com a CCR Aeroportos e Janssen 
de Jong Caribbean Airport.

Brasileiras e brasileiros po-
dem negociar dívidas do pro-
grama Desenrola e da Serasa em 
mais de 6 mil agências dos Cor-
reios em todo o Brasil. O Mega-
Feirão Serasa e Desenrola resulta 
de uma parceria entre a estatal, o 
Ministério da Fazenda e a Sera-
sa. O atendimento nas agências 
dos Correios será realizado du-
rante todo o mês de março, sem 
cobrança de qualquer tipo de 
taxa ou custo adicional. No Rio 
Grande do Norte, são 184 agên-
cias com o serviço disponível.

“Como empresa pública e 
agentes do governo federal, os 
Correios atuam para melho-
rar a vida das brasileiras e dos 
brasileiros. Nesta parceria com 
o Ministério da Fazenda e a 
Serasa, estamos facilitando o 
acesso da população aos princi-
pais programas de combate ao 
endividamento do Brasil, con-
tribuindo para a redução da ina-
dimplência e para o crescimen-
to da economia do país”, afirma 
o presidente dos Correios, Fa-
biano Silva dos Santos.

São mais de 700 empresas 
parceiras, entre bancos, finan-
ceiras, comércio varejistas, ope-
radoras de telefonia e securi-
tizadoras dispostas a oferecer 
facilidades para quem deseja re-
gularizar os débitos neste início 
de ano. Concessionárias de água 
e energia também fazem parte 
do mutirão para facilitar a quita-
ção de contas básicas. Ao todo, 
mais de 550 milhões de ofertas 
estão disponíveis no MegaFei-
rão, além dos descontos de até 
96% do Programa Desenrola.







www.novonoticias.com.br 8Segunda-feira, 11 de março de 2024 CIDADES

O LIDE - Grupo de Líderes 
Empresariais realizou, na última 
semana, o Brazil Saudi Arabia 
Conference, em Riyadh, na Ará-
bia Saudita. Entre os macrote-
mas que pautaram os debates 
estavam a Agroindústria, Defesa 
e Aviação, Logística e Energia, 
Mineração, Real Estate e Saú-
de. Presidente do LIDE no Rio 
Grande do Norte, o jornalista e 
empresário, Jean Valério, integrou 
a comitiva formada por empresá-
rios e autoridades dos dois países. 

Durante a conferência, o se-
cretário-adjunto do Ministério da 
Economia dos Emirados Árabes 
Unidos, Juma Al Kait, afirmou 
que “a aliança entre Brasil e os 
Emirados Árabes Unidos está 
entrando em uma nova fase ani-
madora”, referindo-se ao ingres-
so do país no BRICs e ao convite 
brasileiro em participar do G20.

O evento, realizado pelo 
LIDE, reúne empresários e au-
toridades dos dois países. “Po-
demos explorar mais possibilida-
des para essa parceria mútua de 
nossas economias. Isso mostra 
grande oportunidade para o setor 
privado. O Brasil é um hub estra-
tégico e um ponto de acesso para 
a América do Sul. Acreditamos 
que podemos apoiar mais formas 
de comércio entre nós”.

Ainda em seu discurso, Juma 
salientou as ações do Mercosul. 
“Acreditamos que as ações do 
Mercosul são parcerias naturais 
para reduzir as barreiras e atrair 
novas oportunidades para o se-
tor privado, a fim de entregar 
um crescimento sustentável”, 
complementou.

Para Saleh Lootah, presidente 
da UAE Food and Beverage, o 
potencial do Brasil está na capaci-
dade de produção alimentícia e no 
seu papel de auxiliar na resolução 
dos desafios da segurança alimen-
tar da região do Golfo, uma vez 
que o país tem os elementos ne-
cessários para esse protagonismo. 
“O Brasil tem o papel de ajudar o 
mundo a lutar contra os desafios 
de segurança alimentar, e gosta-
ria de ver uma abordagem mais 
agressiva com parceiros. A segu-
rança alimentar é um problema 
para nós nos Emirados. Quando 
fomos atingidos pela pandemia, 
foi um desafio, pois parte da re-

Evento do LIDE reforça 
aliança comercial entre 
Brasil e Emirados Árabes
PRESIDENTE DO LIDE RN, JEAN VALÉRIO PARTICIPOU DO BRAZIL SAUDI 
ARABIA CONFERENCE, NA ARABIA SAUDITA 

Foto: Cedida 

Ano letivo inicia com 
inauguração de escola e 
novo fardamento escolar

Novo PAC ofertará 
projetos de educação 
infraestrutura e cultura 

A Prefeitura de São Gonçalo 
do Amarante abriu oficialmente 
o ano letivo 2024 em uma ceri-
mônia marcada por importan-
tes acontecimentos para a Rede 
Municipal de Ensino. No último 
dia 4, o prefeito Eraldo Paiva 
inaugurou a ampliação da Es-
cola Municipal Dom Joaquim e 
apresentou os novos modelos de 
fardamento escolar que benefi-
ciarão mais de 14 mil alunos.

Com a expansão da Escola 
Municipal Dom Joaquim, foram 
construídas cinco novas salas de 
aula e banheiros acessíveis, pos-
sibilitando a abertura de aproxi-
madamente 240 novas vagas na 
instituição. Este investimento 
visa fortalecer a infraestrutura 
educacional e proporcionar que 
mais alunos tenham acesso a um 
ambiente estruturado e propício 
ao aprendizado.

Os novos modelos de farda-
mento foram apresentados em 
um desfile com alunos das esco-
las do município. São três opções 
de uniformes - regata, camisa 
e camisa polo - distribuídos de 
acordo com a série em que estão 
matriculados. Além disso, os es-
tudantes da educação infantil até 
o 6° ano receberão short e tênis. 
A previsão é que o fardamento 
seja entregue aos alunos na se-
gunda quinzena de março.

“Uma das coisas mais im-

portantes para a nossa gestão é 
poder proporcionar dignidade 
para a população. O acesso à 
educação e ao fardamento esco-
lar possibilita isso. Quem estu-
dou em escola pública como eu, 
sabe a importância disso, sabe a 
alegria que é ter farda pra usar e 
escola boa pra estudar”, disse o 
prefeito. 

A secretária de Educação, 
Marluce de Paula, ressaltou o 
conjunto de investimentos em 
educação realizado pela Prefei-
tura. “Estamos realizando uma 
série de investimentos e ações 
conjuntas que visam oferecer 
uma educação transformadora 
em São Gonçalo. São reformas, 
ampliações, construção de novas 
escolas, fardamento novo e ga-
rantia de merenda para todos os 
alunos. Essa é a nossa responsa-
bilidade, cuidar das nossas crian-
ças e jovens garantindo educa-
ção de qualidade”, disse. 

Além da ampliação do Dom 
Joaquim, a Prefeitura Municipal 
de São Gonçalo do Amarante 
realizou reformas em 10 escolas, 
ampliando a capacidade e mo-
dernizando as instalações. Uma 
nova unidade está em constru-
ção, e todos os reparos necessá-
rios foram feitos antes do início 
do ano letivo, assegurando um 
ambiente seguro e de qualidade 
para os alunos.

Na última quinta-feira (7), o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva anunciou os resultados do 
Novo PAC Seleções 2023, desta-
cando 16 modalidades, incluindo 
Saúde, Educação, Ciência e Tec-
nologia, e Infraestrutura Social e 
Inclusiva. Entre os municípios 
contemplados, São Gonçalo do 
Amarante se destaca com proje-
tos essenciais.

O município será beneficiado 
com investimentos em projetos 
como Creche/Escola de Educa-
ção Infantil, Escola em Tempo 
Integral, Ônibus escolar, Centro 
de Educação e Arte Unificado, e 
Espaço Esportivo Comunitário. 
Essas iniciativas visam fortalecer 
a educação e promover o desen-
volvimento social na região.

O prefeito de São Gonçalo 

do Amarante, Eraldo Paiva, pre-
sente na solenidade em Brasília, 
expressou seu entusiasmo. “Esse 
passo é sinal do comprometi-
mento da prefeitura, que aliada 
ao Governo Federal promoverá 
o progresso educacional e infra-
estrutural de nosso município. 
Esses investimentos trarão be-
nefícios significativos para São 
Gonçalo.”

O Novo PAC abrange 6.778 
obras e equipamentos em todo 
o país, representando um inves-
timento total de R$ 23 bilhões. 
Com a priorização de vazios as-
sistenciais e critérios específicos 
de cada modalidade, o programa 
busca atender às necessidades 
diversas de 59% dos municípios 
brasileiros.

Jean Valério com Rodrigo Paiva (esq.) e Abdul Malik (direita)

gião importa alimentos. Isso mos-
tra como temos a necessidade de 
encontrar soluções para esse pro-
blema”, explicou.

O papel do agronegócio bra-
sileiro no processo do desafio de 
segurança alimentar foi apontado 
pelo ex-ministro da Agricultura, 
Roberto Rodrigues, que enfatizou 
a evolução brasileira em uma tec-
nologia tropical sustentável. “O 
Brasil, nos anos 70, importava 
30% dos alimentos que consu-
mia, e hoje, exportamos para 200 
países, alimentando mais de 800 
milhões de pessoas em todo o 
planeta. Isso deve-se, basicamen-
te, a tecnologia”, afirmou

Martim Di Giacomo, COO 
da Minerva Foods, ressaltou, que 
apesar do país ser o número um 
em exportações de carne do mun-
do, é preciso olhar para os pro-
blemas e resolvê-los. “A logística 
é um problema. Temos mais de 
40 dias de trânsito entre o Brasil 

e os Emirados Árabes, enquanto 
outros países competidores che-
gam em duas semanas”, alertou.

Presente ao encontro, o presi-
dente do LIDE RN, Jean Valério, 
ressaltou a importância de discu-
tir a economia e a relação entre 
os dois países. “Foi uma semana 
intensa de convivência, troca de 
informações, compreensão de 
cenários e interesses econômicos 
dos dois países. O LIDE Emira-
tes se consolida como o hub de 
negócios do Brasil nos Emirados 
Árabes, sediado em Dubai. Em-
presários e investidores árabes 
demonstraram muita disposição 
em ampliar mercado e parceria 
com o Brasil. O nosso LIDE 
está à disposição dos associados 
para debater oportunidades. E 
ser ponte para novos negócios”, 
pontua o empresário, que tam-
bém participou do “Brazil Emi-
rates Conference”, realizado em 
Dubai, entre os dias 7 e 8..

Para o chairman do LIDE 
Emirados, Mohamed Al Rais, a 
aliança entre Brasil e Emirados 
sempre foi de muito respeito. 
“Nós estamos aqui como arqui-
tetos do futuro, desenhando uma 
nova era de parceria e prosperi-
dade. O setor produtivo de am-
bos os países está trabalhando 
para desenvolver cooperação 
sustentável diariamente”.

O presidente do LIDE Emi-
rados, Rodrigo Paiva, considerou 
que o primeiro grande evento do 

LIDE em Dubai marca um novo 
momento entre a relação empre-
sarial de ambos países. “Nós te-
mos maneiras similares de fazer 
negócio. Então, vamos usar as 
oportunidades e dialogar para que 
seja benéfico para os dois países”.

Após o primeiro período de 
debates do Brazil Emirates Con-
ference, foi assinado um memo-
rando de entendimento (MOU) a 
fim de unir esforços para impul-
sionar o desenvolvimento de in-
vestimentos nos dois países.

Novo momento para 
negócios entre Brasil 
e Emirados 

SÃO GONÇALO DO AMARANTE
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SE LIGA!!!

RODRIGO
TRAIRI 517
A Moura Dubeux realizou, na última 
quarta-feira (06), o lançamento do 
Trairi 517, localizado na Rua Trairi, 
no bairro de Petrópolis. O encontro 
reuniu a imprensa potiguar, que co-
nheceu em primeira mão os detalhes 
do edifício residencial de alto padrão. 
Na ocasião, foi apresentada oficial-
mente a nova gerente da MD no Rio 
Grande do Norte, Fabiana Moreira.
**
O Trairi 517 é um empreendimen-
to inovador e uma verdadeira evo-
lução da exclusividade, primando 
pelo encontro do conforto, bele-
za e sofisticação. O residencial de 
alto padrão apresenta o conceito 
de obra de arte na arquitetura ím-
par do seu projeto arquitetônico. O 
lançamento é uma torre única com 
37 pavimentos; 72 unidades, sendo 
dois apartamentos por andar de 140 
m² e 176 m²; três e quatro suítes; 
duas coberturas.
 
A BLONDE 
A colunista Liege Barbalho está a mil 
com os preparativos para a celebra-
ção do seu aniversário, onde reunirá 
a mulherada na próxima quarta-fei-
ra, às 17h30 no restaurante Piazzale 
Itália em Ponta Negra com embalos 
do sax e a flauta de Dionísio Santos. 
Acessos à venda em Tota Tabacaria - 
em Petrópolis. A coluna já agradece 
o convite e confirma presença.

SECRETTA
A combinação de uma festa pre-
mium com grandes atrações nacio-
nais e um full open bar das melhores 
bebidas selecionadas. Com isso, a 
Secretta chega dia 6 de abril em um 
novo local com um cenário dos mais 
charmosos: a Via Costeira. O line-up 
completo conta com Nattanzinho, 
Pedro Sampaio, Rogerinho, Núzio 
Medeiros e o DJ antdot. Mais infor-
mações da festa nos perfis @sigaclap 
e @festasecretta no Instagram.

FECOMERCIO
A coluna agradece ao presidente da 
Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Rio Grande 
do Norte (Fecomércio RN), Marcelo 
Fernandes de Queiroz, o convite 
para o Fórum Fecomércio RN 75 
anos - Caminhos para o futuro, que 
ocorre no dia 24 de abril, a partir 
das 13h30, no Teatro Riachuelo, no 
Shopping Midway Mall, em Natal-
-RN. Reunindo grandes nomes da 
economia, do empreendedorismo e 
da cultura nacional, o evento mar-
cará a abertura das comemorações 
pelos 75 anos da entidade.

ARTESANATO
A Feira Internacional de Artesana-
to e Decoração – Nações & Artes 
está de volta a capital potiguar com 
exposição no Natal Shopping. O 
evento traz uma mescla de produ-
tos artesanais de cada local e peças 
exclusivas de países como Itália, 
Portugal, Brasil, Dubai, Peru e Po-
linésia Francesa. A mostra já está 
funcionando e fica aberta à visita-
ção até o final de abril.

DO FUNDO DO BAÚ

Loureiro

 Anna Zélia Facci e Juraci Lira nos salões 

de Renata Motta em 2008

Equipe Moura Dubeux: Diego Villar, Fernanda Souza, Eduarda 
Dubeux, Homero Moutinho e Fabiana Moreira

Marina Elali com o primo Jorge Elali que badalou a 
capital carioca em festa de aniversário

Lançando sua coleção 2024, Valéria Gurgel é recheio para o 
filho Cauã e o esposo Mário Pegado

Em clima de vivas, Anilson 
Knigth com Rubens Araújo 
no La Praia Rooftop

Simone Farret assinou as 
borbulhas do lançamento 
da coleção de Valéria Gurgel 

Jeane Oliveira no lançamento do seu livro ao lado da 
empresária Karla Veruska na Livraria Nobel

Foto: Arquivo familiar

PARABÉNS

> Comemorando 50 anos de vida 
artística, Oswaldo Montenegro 
apresenta sua nova turnê em Na-
tal, dia 23 de março (sábado), às 
21 horas, no Teatro Riachuelo. 
 
> A Arena das Dunas recebe 
o projeto Samba Coxa e Poe-
sia, tendo como atrações Dela-
cruz e Pagode do Coxa no dia 
23 de março a partir das 21h 

> A magia Disney chega a Na-
tal com espetáculo “Disney 
Magia & Sinfonia”,  neste fim 
de semana, nos dias 16 e 17 de 
março, no Teatro Riachuelo.  
 
> Quarta-feira, 20 de março a 
grande estrela da TV brasileira, 
Susana Vieira chega à Natal com 
o monólogo “SHIRLEY VALEN-
TINE”; no Teatro Riachuelo
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“Não me senti desprestigiado 
por Álvaro”, diz Rafael Motta
AO NOVO, O EX-DEPUTADO FEDERAL FALA DA LIGAÇÃO COM O ATUAL PREFEITO DE NATAL, ÁLVARO DIAS, DA APROXIMAÇÃO COM 
FÁTIMA BEZERRA E DO DIÁLOGO COM PARTIDOS BASE DO GOVERNO LULA VISANDO A DISPUTA PELA PREFEITURA EM OUTUBRO

O ex-deputado federal Rafael 
Motta (PSB) está determinado a 
ter seu nome nas urnas nas eleições 
municipais deste ano. Candidato 
ao Senado Federal em 2022, Motta 
agora almeja a Prefeitura de Natal, 
mas para chegar lá precisa superar 
nomes experientes da política na-
talense que já se colocaram como 
pré-candidatos ao cargo, como o 
ex-prefeito Carlos Eduardo Alves 
(PSD), e do deputado federal, ex-
-vereador e ex-vice-prefeito de Na-
tal, Paulinho Freire (União)

Recentemente, Motta deixou 
a administração municipal de 
Natal, onde ocupava o cargo de 
Secretário de Esporte e Lazer, 
pouco mais de três meses após 
ser nomeado. Quando chegou 
ao governo Álvaro, a expectati-
va é que ele se tornasse o nome 
do prefeito para substituí-lo no 
Palácio Felipe Camarão, mas o 
que se viu foi a maior atenção de 
Álvaro Dias destinada à secre-
tária Joanna Guerra, fato que o 
próprio Rafael Motta reconhece. 
Ele conversou com o NOVO 
sobre isso, mas também sobre a 
aproximação com Fátima Bezer-
ra, um possível diálogo com par-
tidos da base do governo Lula 
visando a disputa pela Prefeitura 
de Natal, e o que ele pretende fa-
zer pelos natalenses se for eleito.

Confira a entrevista: 

Rafael, você tem insisti-
do que sua pré-candida-
tura a prefeito de Natal 
segue de pé. Como você 
pretende viabilizar esse 
projeto? É certo que Ra-
fael Motta disputará a 
Prefeitura?

A nossa candidatura é legíti-
ma. Sou presidente estadual de 
um partido e tenho apoio na-
cional da sigla. O período é de 
pré-campanha, de construção e 
diálogo na busca por viabilizar o 
projeto. Estamos neste caminho.

O que você acredita que 
precisa fazer para con-
seguir disputar de igual 
para igual com o “preferi-
do” das pesquisas, Carlos 
Eduardo; com a união de 
partidos grandes como a 
de Paulinho; e com a re-
ferência da esquerda em 

Natal, Natália Bonavides?
Eleição se ganha com voto, 

com convencimento de que aque-
le é o melhor nome, a melhor op-
ção. Nas pesquisas para Senado, 
por exemplo, colocavam a gente 
sempre com pontuações baixas 
e alcançamos quase 400 mil, ou 
seja, uma média de 24% dos vo-
tos de pessoas que acreditaram no 
projeto. A disputa está em aberto, 
vamos buscar o nosso espaço.

O que Rafael Motta tem 
a oferecer para os nata-
lenses?

Uma gestão moderna, pen-
sada para a população, explo-
rando novas tecnologias. Com 
atenção a vaga de creches, um 
transporte público eficiente, 
UPAs funcionando e bem estru-
turadas, entre outras ações. Eu 
fui vereador em Natal, deputa-

do federal por dois mandatos 
e tenho mestrado em adminis-
tração pública. Estou preparado 
para trabalhar ainda mais por 
Natal. Nesta pré-campanha va-
mos focar em mostrar isso. 

Você desembarcou ago-
ra de uma rápida estadia 
na gestão Álvaro Dias. 
Ficou a sensação de que 
essa parceria se encer-
rou um pouco antes do 
que poderia. Por que 
você escolheu deixar o 
cargo que ocupava?

Expliquei para Álvaro que a 
decisão de sair antes do tempo 
de desincompatibilização par-
tidária foi motivada pela neces-
sidade de cuidar do partido, das 
nominatas. Antes de ser secre-
tário, eu sou presidente de um 
partido e tenho responsabilidade 

com a sigla. Somado a isso, temos 
que cuidar da pré-candidatura.  

Você esperava receber 
mais atenção de Álvaro 
Dias nas pautas políticas? 
No início, parecia que ele 
via você e Joanna Guerra 
como opções, mas confor-
me o tempo passou, ele se 
dedicou bastante a forta-
lecê-la, mesmo você ten-
do aceitação melhor nas 
pesquisas. Isso te incomo-
dou de algum modo?

A gente realmente percebeu 
que teve uma tentativa de po-
pularizar um nome e conheci-
mento de quem era a secretária 
Joanna. Inclusive, ela é uma boa 
profissional, técnica. Criamos 
um vínculo e acho que não teve 
questão de prestígio. Se você é 
prefeito tem o direito de tentar 

viabilizar o candidato que qui-
ser, se a viabilidade se concreti-
za ou não depende de uma série 
de fatores. Então, não me senti 
de forma alguma desprestigiado, 
tanto que tivemos liberdade e 
espaço com a pasta, entregando 
obras, trazendo o ministro do 
Esporte, André Fufuca, o Viva 
Natal na praia de Miami e tantas 
outras ações.

Já existe conversas com 
outros partidos visando 
alianças para as eleições? 
Pode citar algum?

Acredito que esse diálogo 
deve acontecer naturalmente. 
Principalmente entre os partidos 
que dão sustentação ao presiden-
te Lula e o vice-presidente Geral-
do Alckmin para se chegar em um 
entendimento. Temos que pensar 
mais coletivamente para se chegar 
em um nome competitivo.

Há alguma chance de, em 
alguma dessas alianças, 
você topar compor chapa 
como vice?

Estamos em um momento de 
anúncio e fortalecimento da pré-
-candidatura a prefeito. Até o perí-
odo das convenções teremos tem-
po suficiente para apresentarmos 
nosso nome e ideias para a Natal 
que queremos, buscando sempre o 
diálogo com os partidos, inclusive, 
para possíveis nomes que possam 
ocupar o cargo de vice-prefeito (a) 
compondo o grupo.

Até as eleições de 2022, 
você estava muito pró-
ximo do governo Fátima 
Bezerra, sendo parte da 
base na Câmara. Qual a 
chance de uma reaproxi-
mação agora?

Nunca me distanciei de Fáti-
ma. Ajudei ela nas eleições pas-
sadas e continuo fazendo en-
tregas de emendas ao Governo 
do Estado, ajudando e torcendo 
para o nosso estado se fortale-
cer cada vez mais. Recentemen-
te, inclusive, estivemos juntos 
entregando equipamentos para 
segurança pública. Da minha 
parte, entregamos motonáuti-
cas para o Corpo de Bombeiros, 
que auxiliaram de imediato na 
Operação Verão montada pelo 
Governo do Estado.



www.novonoticias.com.br11 GERAL Segunda-feira, 11 de março de 2024

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

NECESSÁRIO, MAS…
Olá, pessoal! Há algumas semanas, aqui mesmo na nossa Coluna, 
venho dizendo que o ABC precisava de mudanças. Passados oito 
jogos sem vitórias, o clube resolveu se mexer e optou pela parte 
“mais fácil”. Até penso que Rafael Lacerda não seja o único culpado 
pelo momento vivido, mas tem sim sua parcela do time não ir 
bem. Desde o empate contra o Santa Cruz de Natal, na semifinal 
do primeiro turno, o seu ato de sincericídio havia deixado sinais. 
No entanto, outros câmbios deveriam ser feitos e não apenas no 
comando técnico.

SOBRE MARCELO CABO
Que o novo técnico do ABC tem experiência, disso todos sabem 
perfeitamente. Que é um bom nome, sem dúvidas. Porém, os 
últimos trabalhos do treinador me levam a esperar mais, ver o 
trabalho realizado, do que comentar qualquer expectativa para tal. 
Penso que para esse começo o básico será implementado, com uma 
atenção mais voltada pro sistema defensivo. Só depois de algumas 
partidas, do trabalho, que prefiro comentar. Mas, no momento, fico 
com um pé atrás.

PARA AMANHÃ
Nem vou falar em dificuldade, tendo em vista que todos já sabem o 
que vem pro ABC. O Brusque segue tendo um baita trabalho sob o 
comando do conhecidíssimo Luizinho Lopes. Além deles, o goleiro 
Matheus Nogueira (que passou pelo América), o experiente zagueiro 
Wallace, Paulinho Mocclin (sim, aquele), além da dupla de ataque 
Guilherme Queiróz e Olávio. Mais do que pedreira pro alvinegro.

VAI NO EMPATINHO?
O campeão do primeiro turno estreou no segundo como 
“visitante” na Arena das Dunas e ficou, depois de um JOGO 
DURO… de assistir, no empate contra o Baraúnas. A única coisa 
que chamou a atenção foi o momento “vai no cavalinho” que o 
jogador Léo Bahia fez no Rafael Jansen. Eu não sei, sinceramente, 
se o América entrou com o time para nivelar o campeonato ou 
se foi com preguiça já pensando na quarta. Só sei que, pelo que 
vimos, nem o empate foi justo.

PARA QUARTA-FEIRA 
O América precisa colocar na cabeça que, apesar do time gaúcho ter 
levado 3x0 do Inter nas quartas de final do Estadual e que este ano 
ainda não venceu fora de casa, a partida não será fácil. O técnico 
do São Luiz, Alessandro Telles – que já trabalhou como auxiliar no 
ABC em 2013 – gosta de jogar com um time onde tenta (eu disse 
tenta) fortalecer seu sistema defensivo com uma linha de cinco e 
explorar rápido o contra-ataque. Atenção redobrada no lateral João 
Vitor, no meia Ramires e no argentino Borasi.

SINAL DE ALERTA LIGADO
Faltando apenas duas rodadas, o Vôlei Natal precisa de atenção mais 
do que redobrada se quiser, ao menos, permanecer na Superliga B. 
Tanto no masculino quanto no feminino, as derrotas colocaram a 
equipe potiguar na oitava colocação  - vale lembrar que caem quatro 
equipes (9º ao 12º). E pra complicar mais ainda, ambos jogarão fora 
de casa.  Amanhã, às 18:30, o masculino do Vôlei Natal/América 
enfrentará o Vôlei Brasília. Já na quarta, às 19:30, confronto direto 
das meninas do Vôlei Natal/Desportivo contra Chapecó. Ou vencem 
e tem alívio ou o próximo final de semana será altamente tenso.

VICE, SÓ QUE…
Pra encerrar a nossa Coluna desta semana, vamos falar sobre a 
Seleção Feminina de Futebol que conquistou ontem o vice na Copa 
Ouro. A derrota para os Estados Unidos não chega a ser uma terra 
arrasada. Penso que o trabalho feito pelo Arthur Elias tem uma 
evolução e tá claro que o objetivo será as Olimpíadas de Paris. Algo 
bom está sendo reservado para estas meninas e tá bem perto, viu? 
Bom, eu vou nessa. Desejo uma excelente semana e voltamos na 
próxima segunda. Um grande abraço e valeu!

Meta do Governo é de recuperar mais de 700 quilômetros de rodovias estaduais

O Governo do Rio Grande 
do Norte lança esta semana dois 
novos editais para a recuperação 
de estradas no interior do Rio 
Grande do Norte. A iniciativa faz 
parte do plano estadual de 2024, 
que prevê a revitalização de 700 
km de vias em todo o estado. A 
nova etapa prevê melhoria em 
544 quilômetros e R$ 296 mi-
lhões em investimentos.

O aviso de licitação do Lote 
2 será publicado no Diário Ofi-
cial do Estado ainda esta semana. 
O Lote 3, ainda em análise pela 
Procuradoria Geral do Estado, 
será lançado até sexta-feira (15). 
O Lote 2 engloba 10 trechos ro-
doviários, totalizando 301 km. 
Desses, sete estão localizados no 
Seridó e os três restantes sob a 
jurisdição do Distrito Rodoviário 
de Santana do Matos.

“O objetivo é restaurar tre-
chos críticos e realizar o recape-
amento das vias licitadas”, expli-
cou a governadora. Ela ressaltou 
que, em paralelo, a Secretaria de 
Estado da Infraestrutura (SIN) 
realiza serviços de manutenção 
(tapa-buracos e outras ações) 
para garantir a trafegabilidade 
das estradas.

Os recursos para as obras pro-
vêm da primeira parcela do  em-
préstimo contraído junto ao Pro-
grama de Equilíbrio Fiscal (PEF) 
do Governo Federal. A expectati-
va é que o estado receba R$ 1,6 bi-
lhão no total. “É uma boa notícia 
para o RN. Uma das heranças mais 

desafiadoras que encontramos 
quando assumimos o governo foi 
a situação precária das estradas”, 
disse Fátima Bezerra. “Elas datam 
de 30, 40, 50 anos, sem nenhum 
programa de manutenção. Mas es-
tamos buscando soluções”.

A expectativa é que os servi-
ços de recuperação das estradas 
iniciem no primeiro semestre 
de 2024 e sejam concluídos até 
o final do ano. “A Secretaria de 
Infraestrutura está se esforçando 
para agilizar os demais editais e 
a obtenção das licenças necessá-
rias”, afirmou a governadora.

Fátima Bezerra destacou que, 
além da recuperação das vias exis-
tentes, o governo também inves-
te na modernização de algumas 
rodovias. É o caso dos trechos da 
RN-233 (Assu-Triunfo Potiguar) 
e da RN-401 (Guamaré), que es-
tão sendo reconstruídos com pa-
drões de segurança semelhantes 
aos das rodovias federais.

O lote 2 de obras rodovi-
árias vai abranger um total de 
301 quilômetros de estradas. O 
investimento nesta etapa será de 
R$ 153 milhões. As obras de re-
cuperação contemplam ligações 
importantes entre as cidades da 
região do Seridó potiguar. 

Entre os projetos listados, a ro-
dovia RN-288 terá 53 quilômetros 
de pista restaurados. A obra vai 
beneficiar os municípios de Caicó, 
São José do Seridó, Cruzeta e Aca-
ri. Também serão recuperados 48 
quilômetros da RN-118, a rodovia 

que liga os municípios de Caicó, 
São João do Sabugi e Ipueira.  

O lote 3 de obras contempla 
14 trechos de estradas. Serão be-
neficiadas estradas que cortam 
o litoral e da região Agreste. Ao 
todo, o projeto de recuperação 
vai abranger 242 quilômetros de 
rodovias, cujo investimento total 
será de R$ 142 milhões.

Estão inseridas nesta etapa 
rodovias importantes para o tu-
rismo potiguar, como a RN-003, 
que é uma ligação para as praias 
de Tibau do Sul, como Pipa. Ou-
tros trechos beneficiados são as 
rodovias RN-023 e RN-203, nos 
municípios de Santa Cruz e São 
Tomé, respectivamente. 

No último dia 26 de feve-
reiro, a governadora Fátima Be-
zerra anunciou o primeiro de 
obras. O pacote terá R$ 150,2 
milhões para recuperar 210 km 
de estradas. Esta primeira etapa 
prevê obras entre os trechos da 
RN-117, entre Mossoró e Gover-
nador Dix-sept Rosado, da RN-
015 (Mossoró/Baraúna), além da 
RN-177, no trecho entre Pau dos 
Ferros a São Miguel. A governa-
dora ressaltou que não se trata 
apenas de tapa buracos, mas de 
reconstrução de trechos críticos.

Os lotes de obras fazem par-
te do plano de recuperação de 
estradas que vai priorizar as ro-
dovias estaduais mais utilizadas 
para escoamento da agricultura 
ou que fazem parte da rota dos 
municípios turísticos.

Obras de recuperação de 
rodovias estaduais chegam 
ao Seridó e Litoral potiguar
NOVOS EDITAIS DO GOVERNO DO ESTADO CONTEMPLAM 544 
QUILÔMETROS DE RECUPERAÇÃO DE ESTRADAS. INVESTIMENTO EM 
MELHORIA DA MALHA VIÁRIA EM 2024 PASSA DOS R$ 400 MILHÕES

Foto: Assecom/RN 
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